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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ９月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 長堀主査  樋口副主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

   

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告及び計画について 

 ⑵平成２２年度事業の担当割について 

 ⑶その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵成人大学講座「はじめての財政分析講座」チラシ 

 ⑶成人学校「ハーブ de ハッピー」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

司  会  始める前に、前回欠席された職員の方、自己紹介してください。 

樋口副主査 樋口と申します。公民館は２年目ですが、昨年は本館に勤務していたの

で、東分館は１年目です。よろしくお願いします。 

杉山非常勤 杉山です。４年目になります。よろしくお願いします。 

 

１ 報告事項 

司  会  暑い日が続きますが、皆さん如何お過ごしでしたか？ 早速始めたいと

思います。まず報告事項ですが、何かありますか？ 

長堀主査  ８月は主催事業もなく、大きな動きは特にありませんでした。一つだけ、

関東甲信越静公民館研究大会の報告をします。これは１都１０県が持ち回

りで開催している催しで、今年は静岡市が会場でした。私は東京都の分科

会に参加してきました。同じ公民館でも地域により状況が異なることが良

く分かり、他県の方々と有意義な交流ができました。 

竹野委員  これは職員と公民館運営審議会委員が対象ということですか？ 

長堀主査  そうです。小金井市からは、私と公民館運営審議会の大橋委員長、神島

委員が参加しました。 

司  会  他に何かありますか？ なければ事業の報告及び計画にうつります。 

   

２ 審議事項 

 ⑴事業の報告について 

   ①高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は、８／３１「ネパールの話」に２７人出席。当初の予定

はウズベキスタンの話でしたが、急きょ変更となり、「ネパールの話」に

なりました。急な変更でしたが、パワーポイントやインターネットを使い、

大変分かり易いお話でした。 

      アオバト学級は、９／３「みんなで歌いましょう」に１３人出席。うた

ごえ喫茶のような雰囲気で楽しいひとときでした。１０／１野外研修「朝

日新聞社見学と築地市場食べ歩き」のご案内をしました。同行される企画

実行委員の方の確認をお願いします。 

      木曜会は、９／２「ハーブを楽しむ」に３３人出席。こちらは今年から

自主運営に移行しましたが、参加者も多く、よくまとまっています。担当

企画実行委員はいません。１０／７野外研修「バスツアー:鮮魚買出しと

つくば植物園」の参加者を募集しています。 

司  会  アオバト学級の１０／１野外研修「朝日新聞社見学と築地市場食べ歩

き」の同行者を確認します。行ける方はいますか？  

山田委員と浅賀委員、よろしくお願いします。 

 

   ②成人大学講座｢はじめての財政分析講座｣ 

樋口副主査 講師と連絡をとり、全５回の内容が決定しました。市報９／１５号で募

集します。大きなテーマなので、単年度だけでなく３年程度は継続して取
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り組み、市民による財政白書作りを目指せればと思っています。 

長堀主査  講師の大和田一紘さんはこの内容の講座では大変著名な方で、三多摩を

はじめ多くの自治体で同様の講座を担当され、手作り財政白書の出版も数

多く監修されています。 

   ③成人学校「男が作る我が家の逸品」 

樋口副主査 男性対象に「我が家の味」作りに挑戦してもらう講座です。講師の稲葉

泰子さんと連絡をとり日程調整をしています。第１回「手打ちそば作り」

は１２月１０日か１１日、第２回「野外研修:田舎の味のルーツを求めて」

は１２月１８日、第３回「みそ作り」は来年１月２１日か２２日を予定、

募集は市報１１／１号です。実習講座なので定員は１５人とします。 

杉山非常勤 昨年も実施した講座ですが、野外研修は群馬県邑楽町を訪ねます。生産

農家や産地直売所など「田舎の味」を育む人々の営みに学ぶとても有意義

な内容です。今回は男性対象ということで、さらに楽しみです。 

長堀主査  昨年は白鳥飛来池も訪ねましたが、今回はそれをやめて、代わりに別の

生産農家を訪ねる等、講師と相談しながらよく検討したいと思います。 

   ④成人学校「ハーブ de ハッピー」 

杉山非常勤 ハーブの香りを楽しみながら手作りの作品や料理に挑戦してもらう講

座です。詳しくは別紙「実施要項」参照。保育付きなので若い人にもたく

さん参加してもらい、来年度の男女共同参画講座につなげていきたいと考

えています。募集は市報１０／１号、定員は２０人です。 

藤委員   部屋はどこを使う予定ですか？ 

杉山非常勤 第２回は料理なので２階家事実習室と学習室を使います。あとの２回は

１階集会室です。 

長堀主査  参加費３回分３０００円ですが、手作りの作品を持ち帰り、また料理を

味わうことができるのでご満足いただけると思います。 

   ⑤成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ８月は夏休みのため出席者が減りましたが、９月に入りまたもどったよ

うです。だいたい８～９人ぐらいが定着しています。２ヶ月ごとにカリキ

ュラムを替えているそうで、９月からまた一段バージョンアップしたそう

です。学校の違う子どもたちが仲良くなり、とてもよい雰囲気のようです。 

藤委員   新しくインドネシアの子が入ったようですが、その子がじっとしていな

くて、動き回って手を焼いているみたいです。 

竹野委員  対象は何歳以上ですか？ 

杉山非常勤 小学生と中学生が対象です。でもきょうだい等や年長さんなどは受け入

れているようです。 

長堀主査  この講座は、小金井烏鷺の会という囲碁のサークルが地域に貢献したい

と申し出られ実現したもので、予算は１回分ですが毎週土曜日、年間を通

して実施しています。烏鷺の会の皆さんは子どもたちの指導に大変やりが

いを感じておられるようで、張り切っているようすが伝わってきます。 

   ⑥成人学校「野川を歩く」番外編 

長堀主査  ４月から７月まで全４回で実施した「野川を歩く」の参加者に呼びかけ、

日立中央研究所開放日に合わせて「野川源流ふたたび」の会を計画してい
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ます。講座ではなく自主参加ですが、野川２０キロを歩き通した感動をふ

たたび分かち合い、地域への愛着をともにするひとときを過ごしたいと思

います。日程は１１月２１日、講師の堀井光夫さんにも呼びかけます。 

   ⑦成人学校の新企画 

司  会  成人学校の残り３回分の企画について、何かご提案がありますか？ 

竹野委員  中国のことが気になっています。最近の中国の動向、今後の見通しなど、

中国のことをじっくりと学んでみたいと思います。 

浅賀委員  緑分館で実施する文学講座に申し込みましたが定員超過で断られまし

た。こういう講座は面白いと思います。戦争体験の話も聞いてみたいです。

体験者がお元気なうちに、なるべく多くの人に話を伝えていく必要がある

と思います。 

中島委員  戦争体験も地域に根ざした視点から学習するのもいいと思います。私は

郷土史に興味があります。東町中心に考えて、かつて南関野と呼ばれた地

域の歴史、太陽寺は比較的新しい建立ですが地域の人々は何故お寺を求め

たのか等、学んでみたいテーマです。またＩＣＵ大学内にある湯浅八郎記

念館も興味深いです。「野川を歩く」に続いて玉川上水を取り上げるのも

いいと思います。小金井市には鉄道の駅が三つありますが、それぞれに歴

史があります。そこを切り口に地域の歴史を学ぶのも面白いと思います。 

藤委員   私は環境問題に興味があります。取り上げて欲しい講師もいます。戦争

体験の話なら市民活動のグループに相応しい方がいると思います。 

山田委員  私の母は１００歳で、介護のこと、幸せとは何か等いろいろ考えさせら

れています。そういう切実なテーマも取り上げてみたいと思います。それ

から俳句がいま流行っていますので、例えば野川を散策しながら俳句を詠

むというのも楽しいと思います。 

司  会  現在では家庭で鳥の丸焼きをするところなどないと思います。クリスマ

スに向けて鳥の丸焼きをするような料理講座もいいと思います。 

浅賀委員  いま街が廃れて深刻な問題になっています。街起こしで成功し活性化し

た事例を訪ねて行き、街起こしについて学ぶ、街起こしを考える講座も自

治体として必要なことだと思います。 

司  会  いろいろ提案が出されましたが、どのようにしましょうか？ 

長堀主査  できれば本日、決めていただきたいと思います。次回に先延ばしにして

も、次回決められるとは限りませんから、本日決めましょう。 

      戦争体験や環境問題、郷土の歴史関連、街起こしなどは腰を据えてじっ

くりと取り組むテーマだと思います。当然来年度につながる提案です。今

回は成人学校の残り３回分という限られた回数の企画ですので、趣味的な

ものの方がやりやすいと思います。そういう意味では、「俳句」はどうで

しょう？ 管財課のバスを１回借上げているので、野外研修を１回、野川

散策を入れて１回、座学を１回という内容でいかがでしょうか？ 

司  会  それでは成人学校の残り３回は「俳句」ということで確認します。 

 

⑵平成２２年度事業の担当割について 

長堀主査  くりのみ学級とアオバト学級はほぼ同じ内容であり、回数も同じなの
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で、できれば３人ずつ分担していただけると助かります。 

司  会  皆さんのご希望は、くりのみ学級→浅賀委員、竹野委員、中島委員、藤

委員、アオバト学級→椎野委員、山田委員、以上のとおりとなりました。 

長堀主査  承知しました。４人と２人となりましたが、皆さんのご希望を優先し、

この通り担当していただくこととします。 

司  会  成人大学講座については、６人全員が担当となります。 

成人学校「男が作る我が家の逸品」は、浅賀委員、椎野委員、中島委員、

山田委員、成人学校「ハーブ de ハッピー」は、浅賀委員、竹野委員、藤

委員、山田委員、成人学校「俳句」は、竹野委員、山田委員、以上のとお

り確認します。 

長堀主査  繰り返しになりますが、この担当というのは絶対のものではなく、柔軟

にお考えいただきたいと思います。担当の委員でも全回出席できなくても

可ですし、逆に担当でなくても興味ある回に出席いただいて結構です。担

当の方が都合が悪いとき、担当でない方に協力を求めることもあると思い

ます。その辺は柔軟に考え、お互い協力し合って事業を進めていければと

思います。 

山田委員  担当になると具体的に何をすればいいのですか？ 

司  会  会場の準備や片付け、受付業務、映写などのときはカーテンを閉めるな

ど、また受講者のようすを観察し具合の悪い方などいないかチェックする

などです。 

長堀主査  事業当日の役割はいま説明された通りです。企画の段階では講師との打

合せや何か判断を求められたときなど職員がご相談する場合があります。

そんな時にご意見をいただければと思います。またあくまでもご都合に応

じてですが、野外研修の実踏にも同行していただいています。 

 

 ⑶その他（次回の日程等） 

長堀主査  次回は、１０月５日（火）午前１０時から正午までとなります。 

      なお、企画実行委員会議の開催通知は、前月１５日過ぎに東分館のポス

トに入れておきますので、各自東分館にお寄りの際お持ち帰りください。 

司  会  これから秋の事業がいろいろ始まりますので、皆さん頑張りましょう。

本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


